



## Warum wird auch dir Bridge Spaß machen?

- Bridge ist das faszinierendste und spannendste Kartenspiel der Welt!
- Es zählt nicht das Glück — Detektivarbeit, Logik und Taktik entscheiden.
- 2 Spieler bilden ein Spielpaar und versuchen, einander durch eine Art Geheimsprache über ihre Punktstärke und Blattverteilung zu informieren. Dann sagt Ihr eine gewisse Anzahl an Stichen an und versucht, diese zu erzielen.
- Oder ihr versucht, das Spiel eurer Gegner zu stören und deren Pläne zu durchkreuzen.
- Messe dich in Bridge-Camps mit Schülern aus ganz Deutschland.
- Schülerturniere in Deutschland und Länderkämpfe mit Jugendlichen aus ganz Europa erwarten dich!

## Wo kannst du Bridge lernen?

In Bridge-AGs an ausgewählten Gymnasien, Realschulen und Grund- und Mittelschulen in Mittelfranken – frage an deiner Schule nach.

Unser gemeinsames Ziel: von deiner Schule fahren mindestens 5 Schüler und Schülerinnen zur Deutschen Schüler-Meisterschaft am 17. und 18. Juni 2017 in Ober-Reifenberg.



Scan mich!

## Mit freundlicher Unterstützung durch



GESELLSCHAFT  
MUSEUM e.V.



Karin Gebhardt Strategieberatung

Verantwortlich:

Ralf Gebhardt [Gebhardt@Bridge-Fuerth.de](mailto:Gebhardt@Bridge-Fuerth.de)

Copyright: Karin Gebhardt Strategieberatung Fürth

Bilder: Bridgeclub Nürnberg Gesellschaft Museum



## Mein Sport ist Bridge



**Lerne Bridge.  
Du wirst viel Spaß haben!**

*Eltern-Information auf den Innenseiten*

Förderprojekt Bridge an Schulen  
unterstützt durch den  
Deutschen Bridge-Verband e.V.

# Eltern-Information

## Förderprojekt Bridge an Schulen in Mittelfranken

Anfang 2016 hat das Bayerische Staatsministerium für Bildung und Kultus den Deutschen Bridge-Verband e. V. als externen Anbieter für FIBS (= Fortbildung in Bayerischen Schulen) anerkannt.

Ausgewählte Grund- und Mittelschulen, Realschulen und Gymnasien werden Bridge-AGs im Rahmen der Offenen Ganztagschule (OGS), von Wahlkursen oder Mittagsbetreuung anbieten. Schüler und Schülerinnen werden von Anfang an spielerisch in die Grundlagen des Bridge eingeführt. Das Projekt startet im Oktober 2016 mit 10 Schulen in Fürth Stadt und Landkreis.

Bridge kann man sein ganzes Leben lang spielen. Für Erwachsene ist Bridge ein geistig anspruchsvolles Hobby, das Geselligkeit und Teamgeist bringt und – wie Studien zeigen – geistig fit hält.



Siegerteam der Uni Potsdam,  
European University Games 2016

Der Denksport Bridge wird weltweit von Millionen Menschen gespielt.

Erfahrungen in Italien, England, Polen und den Niederlanden zeigen, dass Bridge zum schulischen Erfolg beitragen kann und die persönlichen sozialen Kompetenzen fördert.

Bridge verbessert die mentale Koordination und Gedächtnisleistung und erhöht die Aufmerksamkeits- und Konzentrationsfähigkeit. Als Partner- und Teamspiel fordert und fördert Bridge Kreativität, Flexibilität, Nervenstärke und psychologisches Einfühlungsvermögen.

Übrigens ist Bridge seit 1998 eine vom Internationalen Olympischen Komitee anerkannte Sportart.



Gesellschaft Museum, Campestr. 10, Nürnberg

Das Förderprojekt ‚Bridge an Schulen‘ wird vom Deutschen Bridge-Verband e.V. (DBV) begleitet.

Lokaler Ausbildungspartner ist der Bridgeclub Nürnberg Gesellschaft Museum, einer der größten und sportlich erfolgreichsten Bridgeclubs in Nordbayern. Er stellt Mannschaften in der Bundesliga, in der Regional- und Landesliga sowie Mitglieder der Deutschen Junioren-Nationalmannschaft. Infos unter [www.nuernberg-museum.de](http://www.nuernberg-museum.de).

In Bridge-AGs werden Lehrer und Lehrerinnen der teilnehmenden Schulen mit DBV-zertifizierten Übungsleitern zusammenarbeiten.

Für Studierende und mathematisch besonders begabte Jugendliche ab 16 Jahren werden Intensivkurse an der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen angeboten.